

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estra. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVIII. NUM. 2845 DE LA NOCHE

MADRID, MARTES 14 DE NOVIEMBRE DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

MUERTO DE RAYA. Entregando su muerte a Madrid, o convaleciendo en su casa, librería y tienda de correo, la Administración, calle del Rubio, piso 23, que no servirá la que ad este pagado.

PRIMERA EDICION.

Es casi seguro que siguiendo el establecimiento de la salud pública tan completamente satisfactorio como lo es al presente, se cantará en Madrid el Te Deum el sábado al lunes próximos.

La Esperanza recomienda anoche á los obispos de España, que apoyen á cuantos candidatos monárquico-religiosos se presenten en las próximas elecciones.

Anoche recibimos de la Agencia Nacional los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13.
Los periódicos aseguran que se ha firmado hoy un decreto en virtud del cual se obrarán grandes reducciones en el ejército. Se suprimirán 7 batallones de la guardia imperial; se suprimirán igualmente tres compañías de cada uno de los cien regimientos de infantería de líneas; se fundirán en los coraceros de la guardia dos regimientos de carabineros; a cada uno de los regimientos de caballería que tienen actualmente seis escuadrones se rebajará a escuadrón por cada regimiento. Serán suprimidas cuarenta baterías de artillería. Las reducciones comprenderán cerca de 1,800 oficiales y 42,000 soldados. Las economías que resultarán de estas reducciones ascenderán á 50 millones de francos.

Paris, 13.
Lisboa, 11.—Ha anclado en este puerto el vapor-correo «Navarra». Trae las malas del Brasil y de Puerto-Plata. No dan ninguna noticia importante de la guerra entre el imperio del Brasil y la república del Paraguay.

Londres, 13.
El «Times» da detalles acerca de la insurrección de la Jamaica y dice entre otras cosas que está limitada á la parte oriental, en donde han sido degollados todos los blancos.

La «Gaceta de Florencia» del 13 fesamente que el emperador Napoleón nava dirigido al rey Víctor Manuel una carta relativamente á la cuestión romana.

Ha dado principio en la parroquia de

San Luis, con grande solemnidad, la novena que la congregación de Nuestra Señora del Consuelo dedica anualmente á su titular y patrona. La iglesia, con este motivo, está adornada con una magnífica colgadura y multitud de arañas.

La prensa inglesa aplaude la resolución de nuestro gobierno, al tratar de poner un término al comercio de esclavos en Cuba, y un periódico añade, que bien puede sustituirse gran parte del trabajo de sangre con los motores de vapor.

Accediendo á lo solicitado desde la ciudad de Vigo por el mariscal de campo de cuartel en esta corte, D. Salvador de la Fuente Piña, se le han concedido seis meses de prórroga á la licencia que ya disfruta para viajar por la península y el extranjero.

La carta del duque de la Victoria á los individuos del comité central, haciendo renuncia del cargo de individuo del mismo comité, dice así:

«Con la gratitud que me inspiran siempre las afectuosas demostraciones del partido progresista, al que me glorio de pertenecer, he recibido la atenta comunicación en que Vds. se sirven participarme haber sido elegido por la junta general para formar parte del comité central que ha de instalarse en el dia 12 del corriente.

Grande es mi sentimiento por no poder aceptar distinción para mí tan honrosa; pero nadie podrá extrañarlo cuando subsisten todas las razones que en el año anterior me lo impidieron.

Yo creo firmemente que mi partido no necesita que yo reproduzca en esta ocasión las poderosas razones que se oponen á mi presentación en la corte. Todas ellas pesan demasiado en el corazón de los buenos liberales, para que ninguno pueda desconocerlas.

Ruego á Vds. tengan á bien poner en conocimiento del comité central la anterior manifestación de su mas atento S. S. Q. B. S. M.

BALOMERO ESPARTERO.
Logroño, 9 de noviembre de 1865.
La del Sr. Olózaga está concebida en los siguientes términos:

ZARAGOZA, 7 de noviembre de 1865.

Excmo. Sr. D. Ramón María Calatrava.

Muy señor mío: Recibo en este mo-

mento la carta de Vd. de 4 del corriente, que suscriben además los señores Sagasta, Montemar, Fernández de los Ríos y Santín de Quevedo, en que me participan que he sido elegido para formar parte del comité central por la junta general de nuestro partido.

Les graves y patrióticos motivos que ante ella expuse, la necesidad de que el partido progresista vuelva á tener la unidad de dirección, sin la que no considero posible su triunfo, y el deseo de que se vea si es espontáneo ó inspirado por odios personales el espíritu que creo que le anima, me impiden aceptar el honroso cargo para que he sido elegido y que agradezco más que nunca por haberme conferido después de haber oido las manifestaciones á que me refiero.

Sapíces á Vd. que se sirva hacerlo así presente al comité central, y al mismo tiempo le ruego, así como á los demás señores que suscriben la carta, que reciban la mas sincera expresión del distinguido aprecio en que los tiene su atento S. S. Q. B. S. M.

SALUSTIANO DE OLÓZAGA.»

En la provincia de Zamora, las elecciones prometen ser bastante reñidas. Los partidarios de la unión liberal, que son allí bastantes y animosos, han acordado su candidatura y otro tanto han hecho ya los moderados. La primera la componen los señores marqueses de Santa Cruz de Aguirre, D. Miguel Zorrilla, D. Antonio Jesús Santiago, D. Ildefonso Merchán, D. Felipe Padierna de Villa Padierna y D. Rafael Díez Jubitero. En la segunda figuran los señores Moyano, Reina, Jesus Arias, Díez del Río y Rodríguez (D. Braulio).

—Los electores de la provincia de Cáceres, en una gran junta celebrada el dia 8, acordaron la siguiente candidatura: Señores conde de Adanero, marqueses de Torreorgaz, D. Juan González Alonso, D. Manuel Pérez Aloe, D. José Luis Retortillo, D. Rafael González Sasán y don Julian Zugasti.

Hoy repartirá en Madrid *El Pensamiento Español* su número del 8 de setiembre con la *Protestación á Su Santidad*, cuyo número se compondrá de 44 pliegos de impresión iguales en tamaño á nuestro colega.

Se ha dispuesto pase á ocupar la va-

cante de vocal que hay en la junta superior facultativa de artillería el brigadier del cuerpo D. Genaro Novella y Bombier, vice-presidente de la junta superior económica; siendo reemplazado aquél por el brigadier comandante general subinspector del distrito de las provincias Vascongadas D. Rafael Figueira y Gozalve.

Anteayer á las 3 y media riñeron dos individuos en la calle de Botoneros, habiendo resultado un herido.

—Ayer á las nueve y media de la mañana ha sido herida en la calle del Mesón de Paredes, también en riña, un barrendero de la Villa.

—A las 2 de la tarde hubo otra riña en la calle de San Sebastián habiendo resultado otro herido por contusión. Todos fueron auxiliados en la casa de socorro del primer distrito con intervención de agentes de la autoridad.

Según nos dicen varios dueños de almacenes y tiendas de comestibles, los arrieros de Castilla y otras provincias que surten á Madrid se han abstenido durante la temporada del cólera, temiendo aumentar el número de las víctimas, de traerlos las remesas de aceite, garbanzos y otros géneros igualmente importantes, y este es el motivo de que ciertos artículos de primera necesidad abunden poco, y que algunos hayan subido de precio.

Efecto sin duda de las lluvias, la temperatura se conserva bastante alta en Madrid. A las nueve de la mañana de ayer señalaba el termómetro 10 grados del centígrado. En los demás puntos de la península, la temperatura máxima á la misma hora era de 17 grados en San Fernando, y la mínima de 3. en Salamanca.

El estadio del cielo era lluvioso en Ciudad-Real, San Fernando y Santiago: despejado en Salamanca y Granada; y cubierto ó con niebla en los demás puntos.

La mar estaba bella en la Coruña y tranquila en los demás puertos.

Según noticias que recibimos de Palma es completamente satisfactorio el estado de la salud pública en la capital. El dia 8 se publicó por el gobernador civil un telegrama oficial que le habían dirigido aquella mañana el señor mi-

nistro de la Gobernación, avisando ésta firma la Real orden para que pudiera contarse el *Tedum*. Algunos pueblos de la isla continúan aún bajo la influencia del cólera. El avituallamiento de Palma se hallaba ya en su mejor punto á causa de que entre los muchos gastos de que se hacía recaudo éste era el más económico con 200 escudos diarios para atender á los médicos y farmacéuticos. Deben haber llegado ya las compañías de verso y zarzuela que han de comenzar sus funciones el dia 11.

Con objeto de cubrir las seiscientas vacantes de tropa que resultan en el cuerpo de carabineros, se ha expedido una real orden por el ministerio de la Guerra, mandando que se consulte la voluntad de los individuos de los batallones proviciales que reuniendo las condiciones reglamentarias quieran pasar al cuerpo de carabineros, con la ventaja de que puedan verificarlo los casados en la proporción que el inspector general del cuerpo juzgue conveniente.

Acaba de llegar á Francia, procedente de Veracruz, uno de los hijos de Iturbide, emperador que fué de Méjico.

El cónsul anglo-americano en Liverpool ha tomado ya posesión del buque corsario confederado *Shenandoah*.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 37 0, anterior, á 40; la difrida, á 37 1/2, la amortizable, á 40 0/0; el 3 por 100 francos, á 68 55; y el 4 1/2 á 98 20.

Londres, 13.
Los consolidados ingleses quedaron de 87 3/4 á 7 1/2.

SEGUNDA EDICION

Por real decreto que hoy publica la *Gaceta* expedido por el ministerio de Hacienda, desde la publicación de dicho real decreto será distribuida entre la fuerza del resguardo la parte que le corresponda del valor de los géneros que aprehenda, en el momento que se ultime el expediente de comiso en la vía administrativa. En todas las aprehensiones que varíen el cuerpo de carabineros

¿Entonces es que la creéis próxima?

—Lo espero, respondió Tarlesby con una gravedad que daba á su respuesta el carácter de una inconveniente alegría.

Craughton se levantó furioso.

—Escuchad, esclamó Craughton, yo vivo, soy el esposo y dueño de vuestra cuñada; ¿me entendéis Tarlesby? ¡el dueño! Mañana me batiré con Burtell y le mataré; ¡oh! sí, le mataré añadió con terribles blasfemias; después partireé para Inglaterra y me llevaré á Cecilia. Desde hoy, no tendrá derecho á escribirnos ni á recibir nuestras cartas.

En lugar de respondió T. lesby se dejó caer sobre una silla, recién y sin inclinando la cabeza sobre el pecho, guardó un instante de silencio.

—Y bien! ¿No amenazais más? preguntó Craughton con ironía.

Tarlesby se levantó lentamente y vió no á colocarse delante de su cuñado. Había en su energético semblante algo tan resuelto y solemne, que Craughton se sintió conmovido á pesar suyo.

Craughton, dijo al fin el escocés, oí bien lo que voy a decirlos y no tomeis mis palabras por vanas amenazas desatinadas solo á asustarlos, porque son la mas fiel expresión de mi voluntad. Os dije que no os batiré con Burtell. Tampoco quería que os iléis á Inglaterra á Cecilia para acabar de matarla á fuego lento. Si me desobedecéis en una ú otra cosa, os buscaré, no para batirme con vos... podia morirme y mi muerte no volvería á mi pobre cuñada su felicidad y porvenir perdidos... No, os cojeré por el brazo delante de todo el mundo y os saltaré la tapa de los segos... Si, Craughton, lo heré; tan cierto como Dios nos oye y nos juzga.

Craughton conocía lo bastante el inflexible carácter de su cuñado para poder dudar que Tarlesby cumpliría su terrible juramento.

—Sea, respondió; procuraré guardar-me... Si sucumbo, los jueces castigarán á mi asesino.

—Lo sé, dijo Tarlesby con el mismo tono grave y solemne. Yo mismo iré á constituirme en prisión; diré cuanto ha pasado. Veremos si los jueces tienen valor para condenarme.

—¿Lo dudais? dijo Craughton encogiéndose de hombros.

—Que se cumpla entonces la voluntad de Dios! añadió el escocés. Tengo verdaderos amigos que velarán por mi pobre mujer y por mis hijos. Carolina

no me amará menos. Que los hombres me condenen si quieren: Dios y mi conciencia...

Fué detenido por la detonación de un pistoletazo.

El ruido parecía venir de fuera, pero muy cerca de la casa.

Un grito penetrante, un grito de muerte resonó al mismo tiempo en la galería del lado del patio.

—Es la voz de Cecilia! exclamaron los dos á la vez.

Ambos se precipitaron al corredor. Algunas luces se agitaban ya en el piso bajo. Los criados bengalis corrían en desorden por todas partes, gritando, ó mejor dicir, ahullando á la vez, como acostumbran los indios en estas circunstancias.

En el momento en que los dos cuñados travasaban corriendo el vestíbulo para llegar á la habitación de Cecilia, la joven corrió á ellos, pálida y sin aliento, y se arrojó en los brazos de Tarlesby.

—Le han muerto murmuró en voz baja con un tono desgarrrador.

—En nombre del cielo, Cecilia, calmos! dijo muy quedo Tarlesby. ¿Qué le ha sucedido?

—Hablad, pues, añadió severamente Craughton que no había oido lo que Cecilia acababa de decir á su cuñado. ¿Por qué es eso grita y alboroto?

—Estaba en la galería ahora...

—¿Qué hacías allí? interrumpió Craughton exagerando su rudeza natural como para desafiar á Tarlesby.

El escocés frunció el ceño, pero se contuvo.

—Hablad tranquilamente, hija mía, dijo á Cecilia con voz á la vez firme y afectuosa: estoy aquí para haceros respetar.

—Sufria mucho, continuó ella. Cuando salí de aquí tenía la cabeza perdida: no sabía dónde estaba. Ha entrado en la galería sin saber por dónde. Me ha dejado caer en un rincón detrás de un cajón de flores. De pronto me ha parecido oír ruido en el patio; he mirado maquinamente. Gran número de hombres se acercaban al pabellón. Han subido la escalera; alguien les ha abierto desde dentro. Al cabo de algunos minutos tres de estos hombres, saliendo de mi habitación, han aparecido en la galería.

—Dónde está ella? ha preguntado uno. Despues ha dicho no sé qué á los que le hablaban en torno. Su compa-

nía que he adoptado, y mediante Dios, bien pronto terminaré esta existencia de dolor. Vivir sin veros, me es imposible; prefiero morir.

Entre las penas que causa el amor, hay, sobre todo para las mujeres, un cierto atractivo en el dolor, que hace que encuentren algún goce en medio de los sufrimientos. Cecilia tenía valor contra sus propios dolores, pero los sufrimientos de Burtell le destrozaban el corazón. Ella levantó al cielo sus ojos, bañados en lágrimas. Enrique comprendió lo que sufría y la cogió dulcemente la mano.

—Perdonadme, la dijo. Soy un ingrato, un loco. Aumento mis vuestras penas. ¡Pues bien! sí, haré cuanto queráis, pero yo no puedo acostumbrarme á la idea de no volveros á ver.

—Sin embargo, es preciso, replicó la joven levantándose de pronto, porque sentía que sus fuerzas estaban á punto de desaparecer, y que vacilaba su resolución... ¡Adios, Enrique, adios para siempre!

Este no respondió: con aspecto sombrío y los ojos tristemente fijos en tierra, retuvo aun la mano de Cecilia, que la joven no tenía valor para retirar.

Permanecían así uno delante de otro, sin hablar, absortos en un doloroso pensamiento, y procurando, á pesar suyo, retardar el momento de su cruel separación.

De pronto un paso precipitado resonó en el vestíbulo.

—Mi marido! exclamó Cecilia.

Burtell se lanzó á la puerta para cerrarla con llave. Al mismo tiempo esta se abrió con violencia y Craughton penetró en la estancia.

BOLSA. COT. OFIC. DE HOY 14

Últ. p.	Últ. pr.
ons. al cont. 39-03	De 2000...
d. fin de mes 39-10	De jun. 2000...
d. fin próx. 00-00	De agos. 2000...
d. al cont. 36-00	De mar. 2000...
d. fin de mes 36-00	De julio 2000...
mort. de 1. ^a 00-00	Obras públ. 00-00
dem de 2. ^a 00-00	Can. Isabel II 00-00
Personal... 20-20	Obligas. del E. 75-00
Billetes hip. 91-50	Ban. de Esp. 1.28
Correl. y socios. Cred. de Esp. 1.40	Id. Mov. esp. 1.90
De abril 4000 00-00	Id. Mov. esp. 1.90

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—No se ha recibido el anuncio.

Príncipe.—A las 4.—Los Pelos de la madre Celestina.—A las 8 1/2.—La silla de espinas.—Baila.—El capricho.

Zarzuela.—A las 4 1/2.—Los dioses del Olimpo.—A las 8 1/2.—Pan y toros.

Circo.—A las 4.—La almoneda del dia bto.

A las 8 1/2.—Por derecho de conquista.—Baila.—Lobo y cordero.

Caja misteriosa.—Calle de Toledo, calle de San Isidro.

Plaza de toros.—A beneficio del hospital de cigarrares. Se lidiarán cuadros de D. Justo Hernández y dos de Rendón. Matarán Cayetano, el Tato y Lu-

tu.

La corrida empezará á las tres.

Capellanes.—La Novedad: Esta sociedad celebra su reunión de baile, de 3 1/2 a 7 1/2 de la noche, y de máscaras de 9 de la noche á 2 de la mañana.

Circo de Paul.—La Juventud Española, baile de tres á siete de la tarde. La Constante, de ocho á doce de la noche.

TERCERA EDICION.

En la discusión del comité central progresista declaró ayer el Sr. Madoz que, sin el compromiso que había adquirido en la reunión del circo del Price, acudió á las urnas, y que desde luego hacia la solemnidad manifestación de que en otras elecciones aceptaría el cargo de diputado iría al Parlamento á sostener la doctrina tradicional del partido progresista.

LA CORRESPONDENCIA dijo que no se había intentado acto alguno violento ó ilegal contra La Regeneración cuando se le notificó que no podía seguir publicándose hasta que tuviera editor, porque tal notificación era completamente legal y fundada en la declaración del editor de nuestro colega de hallarse ansante de Madrid. Y la prueba de que así era, la vemos en que La Regeneración no ha interrumpido su publicación desde el momento en que su editor se ha presentado. Sobre si éste se hallaba ó no ansante, nadie tenemos que decir sino que La Regeneración lo anunció, y no creemos que se hiciera eco de una falsedad.

Según la cotización oficial de la Bolsa de Madrid, ayer se hicieron operaciones de consolidación á 33 por 100 al contado y hasta 48 50 á fin de mes. El Español al asegurar hoy lo contrario, asegura lo que no es cierto, así como LA CORRESPONDENCIA consignó la verdad en su número de ayer.

Se nos mandó sta por persona autorizada que el Sr. López Grado se halla resuelto á firmar el acuerdo que sobre la condición del partido progresista dicte y resuelva el comité central del partido. También se nos dice que el Sr. López Grado ha dejado de pertenecer á la agrupación que sostiene El Progreso constitucional.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de la Agencia Havas:

Bruselas. 13.

El rey está gravemente enfermo. Mr. Bara ha sido nombrado ministro de Justicia.

Génova. 13.

En las elecciones del consejo de Estado ha fracasado el partido radical, y han sido elegidos los candidatos independientes.

Nueva-York. 4.

El ministro de Estado, Mr. Seward, sostiene que América tiene derecho para reclamar indemnización del gobierno inglés, pero que el de la Unión, en la eventualidad de un movimiento de los fenians, impedirá la venta del material de guerra.

Montreal. 4.

Se hacen preparativos importantes para la defensa de las fronteras del Canadá.

Se asegura que los fenians tienen un gran vapor, y que invadirán el Canadá durante el invierno.

Lisboa. 13.

El ministro de la Guerra conde de Torres Novas ha muerto.

En Rio Janeiro, el cambio sobre Londres está á 304 reis y sobre París de 372 á 375.

Iudica un periódico, que se habla de una gran conferencia habida entre el presidente del Consejo de ministros y S. M. No sabemos cuándo habrá podido verificarse la conferencia, porque la verdad es, que desde el 10 de octubre en que los individuos del gabinete estuvieron en la Granja á visitar a S. M., el presidente del Consejo no ha vuelto á tener ninguna entrevista con la Reina. Esto hace circular á falta de noticias exactas ó verosímiles.

En la elección de individuos para la sa del comité central progresista la

votación, aunque por papeletas, se hizo públicamente, pese a que se fueran leyendo los nombres de los votantes.

Ha llegado el médico director de los niños de Chiclea, por cuya razón no será más allá que esta plaza se incluya en el informe de las que han de proveerse dentro de pocos días por oposición, se suscita nunción hace algunos días.

Parece que se va a presentar al ayuntamiento de esta capital una Memoria impidiendo la cesión, con buenas condiciones de unos setenta millones de pies de terreno situados fuera de la zona del espacio, para la trascisión de los establecimientos de esta corte. Muchas celebraciones que no fuese aceptable, pues así se facilitaría la realización de una reforma que el señor Illescas llama la atención de los señores diputados y que reclaman con urgencia.

Los señores diputados, tras la votación, se han reunido en la sala de la administración para aprobar la cesión, y que se ha hecho público.

Ha sido propuesto deshacer el arquitecto, y se ha hecho público el acuerdo de los señores diputados para que se proceda a la cesión.

Según este acuerdo, la escuela de caminos recibirá una encausación, puesto que se han autorizado algunas habitaciones en la parte posterior del edificio. Se abrirá la comunicación de la calle de la Greda con el Prado y se venderá otra parte del terreno, obteniéndose en ello un gran recurso, y dedicándose los productos de la enajenación á los gastos que estas obras originen.

Quicuaje un periódico de que continúan paralizadas las causas en que por vía de prueba se han decretado reconocimientos químicos, en razón de que no hay fondos de qué pagarse á los facultativos encargados de hacerlos.

No está completamente desprovista de fundamento esta queja; pero podemos asegurar que la morosidad no consiste sino en la naturaleza del asunto; que se encuentra ya el expediente á informe del Consejo de Estado, cuya corporación creemos lo despachará con la actividad que tiene acreditada, y no dudamos, mejor dicho, podemos asegurar que el señor ministro de Gracia y Justicia lo despachará inmediatamente que salva á su poder.

Podemos desmentir absolutamente los rumores que estos días se han echado á volar, acerca de que uno de los consejeros de la Corona pensaba cambiar su puesto de ministro responsable, por otra posición en la milicia, á fin de que la reemplazara otra persona muy distinguida.

No sabemos qué funerales serán esos que, según El Español, se preparan para un día dado y con un objeto determinado. No creemos que sea cierta la interpretación que los que han leído este párrafo lo han dado. Los únicos funerales que creemos pueden irse celebrando, son los de las ilusiones de los que se dedican á inventar noticias de cierto género.

Hay se ha asegurado en Madrid que, en la reunión que se ha acordado definitivamente del comité progresista, muchos individuos de este partido se disponen á presentar sus candidaturas en las próximas elecciones, y á ocupar sus puestos en el Congreso si fueren elegidos. Asegúrase esto mas especialmente con referencia á las provincias catalanas y andaluzas, y se añade que uno de los motivos en que algunos progresistas apoyan su opinión de que no puede ser válida la resolución del comité central, es el no estar representados en el mas que 21 de las 49 provincias de España.

Damos la noticia tal cual la hemos oido, sin que podamos asegurar que sea completamente exacta, pero no está lejano el día en que los hechos vengan a confirmarla ó desmentirla.

Anúnciase la formación de un nuevo grupo progresista, compuesto de algunos demócratas partidarios de la forma monárquico-democrática, de algunos progresistas avanzados y especialmente de entre los de la mayor parte de los mas ardientes amigos del Sr. D. Salustiano Olózaga, que se muestran muy resentidos por haber quedado este distinguido hombre público fuera de la mesa del comité.

Dícese también que se celebrarán algunas conferencias entre los hombres de una y otra agrupación, y se nombrará una comisión para que vaya á tener una entrevista con el Sr. Olózaga.

Uno de los objetos que se ha propuesto al señor ministro de Fomento al acoger con urgencia las obras necesarias para trasladar el colegio de sordomudos á la antigua fábrica del sello, ha sido el de facilitar trabajo bajo techo á algunos jornaleros, proporcionando un jornal á muchas familias que carecen de lo necesario cuando la estación de las lluvias interrumpe muchas obras.

Habla un periódico de no sabemos qué proyectos de regencia y de demostración militares para el momento en que este asunto haya de tratarse.

La cuestión es tan grave, que nos parece peligroso ocuparnos de ella.

absurda que hemos dudado si debiera mos hacer caso omiso de estas indicaciones. Por lo demás, no sabemos á que conduce una invención que queda desmentida por el solo hecho de saber que afortunadamente no hay motivos que hagan necesarios tales proyectos, ni creemos haya quien se atreva á abrigarlos. El tiempo vendrá á demostrar la verdad de nuestro aserto.

Mañana 15 y en la real iglesia de agustinas de Santa Isabel y a expensas del real colegio de señoritas del mismo nombre, celará la función á su santa titular con misa solemne y sermon que predicará el D. Pedro Gómez de San Juan.

Abriendo paso á las tristes circunstancias que han obligado al vecindario de Madrid, la imprenta del teatro del Príncipe, casa de complacer á sus abonados y el público, en esta noche, esta noche, ha sido reducido á prisión un mozo de oficio de la administración central de Correos, presunto autor de la sustracción y venta del periódico La Democracia, cuyo periodista, denunciado, se hallado en una lonja de ultramarinos d la calle de la Montería.

Estando conclusa la causa que por el juzgado de Buenavista se sigue contra el editor del periódico La Regeneración, por un escrito que publicó el indicado periódico, calificado de ofensivo para la Corona, se han citado las partes para el día de mañana para pronunciar sentencia.

La denuncia corresponde al dia 3 de setiembre último.

Hoy publica La Reforma, periódico de oposición, un artículo acerca del pincho mercantil de la plaza. En él se hacen indicaciones tan oportunas como imparciales.

Después de examinar el estado de la plaza y la situación del Tesoro dice lo siguiente:

«Ann cuando no quisieramos creer, por un resto de desconfianza, que el siniestro interior estuviese así en su consumo completamente asegurado, y pronto, como algunos dicen, nos convenceríamos de que no puede ofrecer dificultades el hecho de que el Tesoro tiene hoy saldadas sus cuentas con el Banco, ha pagado á sus acreedores, no tiene por pagarles ni por contratos de ninguna especie créditos que la apremien, y en esta situación de solvencia es haceder y fácil encontrar fondos para el pago del semestre.

Admitiendo, por lo tanto, hasta esta última eventualidad, se vé que es exagerado el temor de que quede sin satisfacer el próximo semestre. Si la situación del Tesoro no permite sospechas respecto á este extremo, no existe razón para el pánico que se manifiesta en la Bolsa, ni para el desaliento que acobarda á nuestro comercio y á nuestra industria.»

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,547 fanegas de trigo, de 3'400 á 4'200 escudos; la cebada de 2'200 á 2'500 escudos, y la algarroba á 2'200 escudos.

El comité moderado se aumentará con representantes de las provincias. El duque de Valencia lo presidirá en cuanto llegue á Madrid.

Mañana á las seis de la tarde se reúnen en la fonda Española Los amigos de los pobres, para celebrar con una comida, por suscripción personal, la desaparición del colera.

Hoy se ha reunido el comité de la union liberal de Madrid con el comité central para acordar los candidatos que han de votarse en las próximas elecciones.

Los que tienen mas probabilidades de ser votados son los señores marqueses de la Torrecilla, Fernández de la Hoz, Entrambasaguas, Moreno Elorza, Utrera y Torrerauri.

Hoy ha vuelto á reunirse el comité central progresista para seguir tratando la cuestión del retramiento.

Abierta la sesión á las doce y media pasó á la comisión de actas la de Granda.

Se entró en la cuestión de retramiento, sosteniendo el Sr. Madoz con energía y acercladas razones la conveniencia de la lucha como gran medio de dar fuerza al partido y ofrecer á la juventud un vasto campo de acción para que puedan suceder en su favor á los encanecidos en las luchas del parlamento. Afirmando que la oposición liberal de Francia á pesar de los obstáculos que encuentra, no dejó de acudir á los comicios, obteniendo mayor fuerza en su organización, y entró luego en otras iguales consideraciones, todas encaminadas á sostener con energía la lucha. Algunas de estas observaciones produjeron grande impresión en muchos de los individuos del comité.

Hoy ha vuelto á reunirse el comité central progresista para seguir tratando la cuestión del retramiento.

Abierta la sesión á las doce y media pasó á la comisión de actas la de Granda.

Se entró en la cuestión de retramiento, sosteniendo el Sr. Madoz con energía y acercladas razones la conveniencia de la lucha como gran medio de dar fuerza al partido y ofrecer á la juventud un vasto campo de acción para que puedan suceder en su favor á los encanecidos en las luchas del parlamento. Afirmando que la oposición liberal de Francia á pesar de los obstáculos que encuentra, no dejó de acudir á los comicios, obteniendo mayor fuerza en su organización, y entró luego en otras iguales consideraciones, todas encaminadas á sostener con energía la lucha. Algunas de estas observaciones produjeron grande impresión en muchos de los individuos del comité.

Damos la más cumplida enhorabuena á tan distinguido cuerpo, por haberse elevado á la altura científica en que se ha colocado en las actuales circunstancias en bien de la humanidad.

El oficial de la inspección de vigilancia del Congreso, D. Segundo Escudero, acaba de prestar un servicio importante.

Sabedor de que algunas gentes de mal

vivir, se dedicaban á vender toda clase

de documentos de interés falso,

dijo cuenta á su jefe de distrito, y empezó á practicar diligencias en averiguación del hecho, dedicándose á su sagacidad y acertio la captura de una señora y dos caballeros, puestos ya á buen recuento,

que trataban de estafar á éste 10,000 rs.

proveyéndole del título de bacilífero en medicina y real cédula de mérito cívico.

Dijo hoy un colega:

«Hemos oido decir, si bien nos resis-

timos á creerlo, que se ha expedido una

orden secreta dirigida á los establecimientos

de Madrid, para que, con preferencia á

todo el mundo, caudale á los recién

llegados de contribuciones, los billetes de

Banco por otros mas pequeños, dándoles

oro y plata siempre que sea posible.

Hace bien en resistirse á creerlo, por

que tal noticia es completamente in-

exacta.

Dijo lo que quería El Español, es lo

cierto que ninguna

El cólera ha descendido en Murcia en tal grado, que ya la autoridad local ha hecho oír su voz recomendando la prudencia a las familias que huyeron cuando la invasión, así como el cuidado con que han de fumigarse las habitaciones que al salir dejaron cerradas.

Los candidatos para diputados a Córtes por la provincia de Ávila, que apoyan los hombres de la Unión Liberal de la misma, son los señores D. Joaquín Escario, D. Manuel Silvela, D. Vicente Hernández de la Rúa y D. Cecilio Soriano.

Como nueva contestación a algún periódico que ha vuelto a ocuparse del asunto que motiva estas líneas, ampliamos las palabras que dirigimos a *La Epoca*, respecto a la real orden expedida en 30 de setiembre último por el ministerio de Fomento sobre abono de intereses por el retraso de los pagos del saldo de las liquidaciones de obras públicas. Según las condiciones generales para la contratación de estas, cuando transcurren dos meses sin que se satisfaga a los contratistas el importe de las certificaciones que mensualmente se expedían por los ingenieros, tienen aquellos derecho y han percibido en efecto un interés a razón del 6 por 100 anual. En algunas ocasiones, a petición de los mismos contratistas, se ha resuelto por analogía que se abone también el expresado interés sobre el saldo de las liquidaciones definitivamente aprobadas. Pero como para estos casos particulares no había establecidas reglas fijas que sirvieran de base a las resoluciones, resultaba que a unos contratistas se les concedía mayor plazo que a otros en el abono, de cierto interés, lo cual no siempre era en beneficio del Estado. Así, pues, con el fin de que este no sea perjudicial, ni haya diferencia en la manera de hacer los abonos de intereses, se dictó la real orden de 30 de setiembre, la que ciertamente no tiene conexión siquiera con la deuda flotante ni con las graves cuestiones financieras a que el periódico *La Epoca* se refiere.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 15.—San Eugenio I, arzobispo de Toledo, y San Leopoldo.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de San Fernando, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde letanía, salve y reserva.—En las parroquias, San Isidro y capilla Real habrá misa mayor, y en las monjas del Cabalero de Gracia se hará la función mensual a la Virgen del Olvido, y dirá el sermon D. Felipe Domínguez.—Continúa celebrándose la novena del Santísimo Sacramento en el oratorio del Caballero de Gracia, y predicarán en la misa mayor D. Gregorio Montes, y por la tarde en los ejercicios dirá el sermon D. Basilio Sanchez Grande.—Continúa la novena de la Virgen del Consuelo en San Luis, y predicará por la tarde D. Lazar Prieto.—También continua la novena de la Virgen de la Encarnación en Santiago, y dirá el sermon D. Mateo Yague.—Prosiguen celebrándose los sultanes por las niñas benditas, por la noche, en San Ignacio, Italíos, Carmen Calzado y Santo Tomás.

Visita de la ermita de María.—Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzado ó en San Cayetano, ó la de la Asunción en San Justo.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 15.—Parada: Figueras y Llerena.—Jefe de dia: Señor coronel de Artillería á caballo, D. Joaquín Espinosa.—Visita de Hospital: Asturias, octavo capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

UNA FAMILIA MUY DECENTE Y tranquila, cuya casa no es de huéspedes y en punto muy céntrico, cede una buena sala con alcoba, dos balcones á la calle y gabinete-tocador, á dos caballeros, con asistencia, y que las personas sean de buenas costumbres. En el kiosco de la Red de San Luis darán razon.—1

SE CEDE UN GABINETE EN LA Calle de Preciados, núm. 15, principal.—1

EL CLOS HUDSON, PRECIOSA PASTA inlesa para las navajas de afeitar. El público la prefiere á todas por la finura y suavidad que da al corte, y porque no hay que vaciar. Plaza Mayor, 33; Puerta del Sol, 15; Carrera, 22; Carreras, 27.

TERTULIA PARA LA ENSEÑANZA oral del francés, por un ex-profesor académico del mejor colegio de París. Lecciones á domicilio. Preciados, 18, segundo.—2

EL LUNES 13 DEL CORRIENTE se han perdido dos billetes de 500 rs. desde la estación del ferrocarril del Norte, calle y plaza Mayor, calle de Toledo á la platería de Martínez. La persona que se los haya encontrado podrá entregarlos en el estanco de tabacos de la calle de Preciados, núm. 72, que además de dar el hallazgo, lo agradecerá por ser de un pobre forastero cargado de familia.—1

SE VENDE UNA MAQUINA DE coser, desde lo mas fino hasta lo mas ordinario, en buen uso. Dárn la razón, San Gregorio, 31, principal interior.—1

MANTO DE CARLOZ III—SEVEN de uno casi nuevo. Calle Mayor, número 24, principal.—3

PAPEL Y SOBRES ENGOMADOS.
Cien cartas y cien sobres 6 rs.—Papel vitela superior, sobre de lo mismo 10; dorado y luto, 11; cajas de 20 rs. á 16 con sus sobres correspondientes. Principio de 8.—3.

LOS PROVEEDORES DE LOS
Ateliers de Madrid y provincias.—Dos máquinas de taladrar, de toda perfección de aprete solo. Reina, 33, bajo.—1

AL PRINCIPE ALFNSO.

GRAN BAZAR DE GENEROS Y ROPAS HECHAS.

Calle de Preciados, num. 3.

Ha llegado el surtido para la temporada de invierno. Hay trajes completos. También se encontrarán sacos, sobre-todos, paletós, cíacos, capas, batas, marellos, y variedad de gustos en pantalones y chalequería, á precios muy arreglados.—2

E SPECIALISTA.—EL PROFESOR
Pons sigue tratando y curando radicalmente las enfermedades de la vegaña, como lo tiene acreditado; igualmente muchas de las enfermedades de cirugía tenidas por incurables. Se cura el veneno por un tratamiento especial. Recibe de doce á cuatro, calle de la Cruz, número 41, cuarto segundo.—

VINOS BLANCOS Y TINTOS
jítimos de Valdepeñas de cuatro años á 54 rs. arroba. También lo hay á 33 y 38. Calle de Leon, núm. 38.—10

FRANCES, ARITMETICA MF
Facilidad y tenuedad de libros.—En el actual se abre un curso de diez materias: método sencillo y breve y didácticos honorarios. Humilladero, 12, piso cuarto derecha.—1

EN LA PLAZUELA DE CELEN-
que, núm. 1, tercero de la derecha, se hace almoneda de muebles, casi nuevos, por tener que ausentarse sus dueños.—1

ASTRE ZURCIDOR.—HACE Y
reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volturas de gabanes. Jardines, 7, cuarto tercero.—1

A PROVECHAR LA OCASION.—
En la fábrica de calzado, sita en la calle Mayor, núm. 14, se hace la siguiente rebaja:

Botines de piel de vaca de dos suelas.....	60 rs.
Id. de charol, de doble suela.....	60
Id. de una suela con caña de satén.....	53
Id. de charol con la caña de satén.....	50
Id. de becerro, de dos suelas.....	55
Id. de id. con una suela.....	48
Id. de sagren para señora.....	38

También se hacen á medida, aumentando 6 rs. en par. También hay un gran surtido de zapatillas, propias para la estación, y calzado para niños.—1

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO COMPRAS.—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, oblesas, polvos, tintín, lacípero, porta-plumas, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.! Se regala un tintero y un cortaplumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN
D. Joaquín Dalman, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el veneno, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la greda, núm. 24, cuarto principal.

CASA DE CAMBIO DE BILLETES Y MONEDAS DE D. FELIPE LOPEZ ESPEJO.

Se compra moneda de oro y plata por billetes del Banco de España, abonando por cada millar un precio convencional. También se cambian dichos billetes con un descuento módico.

Calle de Atocha, núm. 33 platería de las Columnas, frente á la Relatora.

PAPELES DE COLORES PARA CHOCOLATES á 19 cuartos. Fomento, número 34.—8

MANUAL DEL JARDINERO, POR
M.D. José María Sanz. Un tomo, á 8 rs. en Madrid y 10 en provincias, en las librerías de Cuesta y de Sánchez, calle de Carretas. Al pedido de provincias se acompañará el importe.—1

L A SIN PAR.—GRAN SOCIEDAD de aficionados-pianistas y profesores de ambos sexos. La mejor garantía que puede presentar al público son los diez y ocho años consecutivos que cuenta en esta école.

Suscripciones.—Por una tarjeta ó afiliación al tono de un piano, 10 rs.—Por seis, id., id., 24.—Por seis, id., 40.—Lecciones de piano por un buen profesor, 100 rs. al mes.—Id., id., por una buena profesora, 120 rs. al mes.

Hay también magníficos pianos desde 3,000 rs. hasta 10,000, todos de lance, como procedentes de particulares; autores españoles y extranjeros; pieles-verdicales, de palisandro, de ébano, con incrustaciones y de toda estensión y lujo. Se cambian, etc. Cajón y empaque, 180 reales.

Centro de avisos y suscripciones, en la dirección, Hostaliza, 61, entresuelo izquierdo, y en la librería de Cuesta, Carreras, núm. 9.—

MANTO DE CARLOZ III—SEVEN de uno casi nuevo. Calle Mayor, número 24, principal.—3

LIQUIDACION DEFINITIVA Y URGENTE DE LOS GENEROS A PRECIOS REDUCIDOS Y FIJOS DE LA CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELOS.

120 DOCENAS DE CAMISAS PARA CABALLEROS, de hilo muy fino, hechura y dibujos de última moda, se dan las de 70 rs. á 45, las de 80 rs. á 50, las de 90 rs. á 60.

IDEM SUPERFINAS Y BORDADAS hasta las mas ricas, se dan las de 100 rs. á 70, las de 120 rs. á 80, las de 200 reales á 120.

80 DOCENAS DE CAMISAS DE HILO FINO PARA SEÑORAS, las de 38 rs. á 26, las de 45 rs. á 30, las de 50 reales á 34, etc., etc.

IDEM CAMISAS LISAS Y BORDADAS, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños, las de 30 rs. á 34, las de 60 rs. á 40, las de 70 rs. á 45, las de 80 rs. á 50, las de 100 reales á 70, las de 140 rs. á 90, las de 180 rs. á 120, etc., etc.

HAY TAMBIEN 40 DOCENAS de camisas elegantísimas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero.

CHAMBRAS lisas y bordadas, de última moda, las de 35 rs. á 22, las de 45 rs. á 30, las de 60 rs. á 40, las de 80 rs. á 50, las de 100 rs. á 70, etc., etc.

PANTALONES lisos y bordados, los de 30 rs. á 20, los de 40 rs. á 23, los de 50 rs. á 32, los de 70 rs. á 40, etc., etc.

ENAGUAS lisas y hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños, las de 30 rs. á 20, las de 40 rs. á 28, las de 50 rs. á 35, las de 60 rs. á 40, las de 80 rs. á 50, las de 100 reales á 70, las de 140 rs. á 90, las de 180 rs. á 120, etc., etc.

CALZONCILLOS de hilo para caballeros en todos tamaños, los de 34 rs. á 22, los de 45 rs. á 30, etc., etc.

SABANAS de hilo fino sin costura (para camas de catre-camera y matrimonio), las de 48 rs. á 34, las de 54 reales á 38, las de 70 rs. á 45, etc., etc.

DIFERENTES JUEGOS DE SABANAS BORDADAS Y CON ENCAJES, hasta las mas ricas y elegantes, se venden con 40 por 100 bajo de sus respectivos valores.

FALDAS para bautizar en clases muy ricas y elegantes, ALMOHADAS Y ALMOHADONES de hilo fino, pañuelos con encajes y bordados, idem cuellos y puños, CANESUS lisos, bordados y de encajes, MEDIAS finas ligeras y frágiles para señoras, y varios otros artículos, se venden en la misma proporción.

LLENZO BLANCO de hilo redondo en 4, 4 1/2 y 5 1/4 de ancho, de 6 1/2, 7, 8, 10 y 12 rs., ahora 4 1/2, 5, 6, 7 y 8 reales la vara.

IDEM EN CLASES SUPERFINAS, de 14 á 24 rs., ahora de 9 á 14 rs.

IDEM PARA SABANAS, sin costura, de 8 1/4, 9 1/4, 10 1/4 y 3 varas de ancho, de 14 á 28 rs., ahora de 10 á 18 reales varas.

IDEM EN CLASE MUY FINA y superfina, de 30 á 45 rs., ahora de 20 á 28 rs.

JUEGOS DE MANTELERIAS para 12 cubiertos, se dan ahora á 76.

IDEM PARA 6 CUBIERTOS, servilletas por docenas y manteles sueltos se dan en la misma proporción.

IDEM ADAMASCAS DE CLASE SUPERFINA, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, se dan desde 70 rs., etc., etc.

PAÑUELOS DE HILO Y DE BATISTA fina, se dan desde 24 rs. la docena.

60 DOCENAS DE PECHERAS FINAS, hechas á mano, en hilo y batista, en lisas con pliegues y bordadas, desde 36 rs. la docena.

UNA GRAN CANTIDAD DE CHAQUETAS Y PANTALONES de lana, CALCETINES, CORTINAS Y COR-

TINILLAS de guipures, de tul y de muselina bordadas, etc., etc.

DESPACHO, CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELOS.

CURSO DE GRAMATICA PARRA,
Cen que se dan reglas fijas para vivir sin necesidad de trabajar.

Se hallará á 4 reales en Madrid y 3 en provincias en la librería de Cuesta, calle de Carretas.—1

FRANCES, ITALIANO Y BELLAS LETRAS.
Euseñanzar rápida, oral y sencilla, al alcance de todas las inteligencias y edades.—Mr. l'avocat Luis, profesor-académico de bellas letras é idiomas, da lecciones particulares, á domicilio y en clase.—Jardines, 8, segundo.—4.

CASA DE HUESPEDES.—SE RECIBEN desde 8 rs. en adelante.—Pez, 22, tercero derecha.—1

UNA JOVEN DE VEINTE AÑOS, con leche de un mes, desea una buena casa para criar; tiene personas que abonan por ella. Las señoras que gusten informarse, Silva, 38, portería.—1

EL SEÑOR
DON JOSÉ ANTONIO MORATILLA, ha fallecido el dia 12 del corriente.

Su truda, hermanos y sobrinos, suplican á sus amigos se sirvan encenderle á Dios.

No se reparten esquelas.

ACEITE PARA TENER LAS CAdas, este aceite á brillo y evita la caída; hay botellas á 4 y 8 rs. Se dan por 8 rs. sustancias para hacer una libra de bálsamo de Santa Teresa.

Preciados, 53, bajo.—1

JOSE MARIA RECIO, DE OFICIO cochero, se halla imposibilitado en casa hace dos meses y en la mayor seriedad su anciana madre, a quien sostiene. Si algunas almas caritativas tienen á bien apañárselas de la situación de estos dos seres desgraciados, harán un grande servicio á Dios y á la humanidad. Las lim